für die erweiterte Reproduktion und damit für die Erhöhung volkswirtschaftlich rentabler Exporte zu vergrößern.

Die Exportbetriebe werden demzufolge solche Produkte entwickeln, erzeugen und absetzen, bei denen sie eine günstige Exportrentabilität erreichen. Das ist verbunden mit einer notwendigen Einschränkung des Sortiments, der Standardisierung und Rationalisierung der Produktion in den Exportbetrieben. Wir orientieren uns also im Prognosezeitraum auf die Entwicklung leistungsstarker Hauptexportzweige und Betriebe.

Erhöhte außenwirtschaftliche Aktivität def Betriebe und VVBs

Im Perspektivplan ist bei der verbindlichen Bestimmung der Grundproportionen unserer Volkswirtschaft von einer intensiven Verflechtung
mit den Weltmärkten auszugehen und der Platz der einzelnen Wirtschaftszweige und Branchen in der Volkswirtschaft hinsichtlich der internationalen Arbeitsteilung in seinen Hauptlinien festzulegen. Auf dieser Grundlage ist es notwendig, einen hohen Grad außenwirtschaftlicher Aktivität
vor allem der großen Exportbetriebe und Kombinate zu ermöglichen. Dies
gilt in erster Lini'e für die ökonomischen und wissenschaftlich-technischen
Beziehungen zu sozialistischen Ländern, die auf Grund des erreichten
Niveaus in der Industrieproduktion und ihrer wirtschaftspolitischen
Grundlinie vor dem gleichen Problem stehen.

Die Erfahrungen der immer enger werdenden wirtschaftlichen Zusammenarbeit mit der UdSSR, aber auch mit unseren sozialistischen Nachbarn, der CSSR und der Volksrepublik Polen sowie anderen sozialistischen Ländern zeigen, daß der herkömmliche Außenhandel, der sich vor allem auf den reinen Warenaustausch orientierte, zu eng wird, um die vielfältigen neuen Möglichkeiten der allseitigen wirtschaftlichen Zusammenarbeit zu nutzen. Deshalb ist es künftig notwendig, angefangen bei den großen Exportbetrieben, die Außenwirtschaft als Komplex von Warenaustausch, wissenschaftlich-technischer Zusammenarbeit, Spezialisierung und Kooperation zu entwickeln. Das heißt, jetzt kommt es besonders darauf an, unter der Leitung der Industrieministerien und WBs die großen Exportbetriebe und Kombinate noch enger und direkt in die Vorbereitung langfristiger wissenschaftlich-technischer Kooperationen einzubeziehen. Das entspricht auf diesem Gebiet den neuen Rechten und Pflichten und der Eigenverantwortung der Betriebe.

Die Anwendung des ökonomischen Systems des Sozialismus in der